
議案質疑・一般質問の内容及び答弁者
議案に対する質疑

【９月１０日】
その１　　平成２４年度歳入歳出決算関係（議案第４６号から議案第５３号まで）

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番 1. 議案第４６号　平成２４年度羽生市一般会計歳入歳出決算　歳出 　
斉藤　隆議員 1) 第４款衛生費　５歳児発達支援の事業内容・事業成果・事業課題につ

いて
①市 民 福 祉 部 長

2) 第８款　土木費　道路維持修繕工事は要望を充たしたか。
交通安全施設整備事業の執行状況について

②まちづくり部長

3) 第８款　土木費　県中川改修事業橋梁負担金に係わる工事進捗状況・
工事内容について
中川改修事業の今後の推進状況について

4) 第８款　道路新設改良事業　物件移転等補償金において、不用額の生
じた理由・事業内容について

5) 第８款　道路新設改良事業　用地測量設計等の事業内容・橋梁長寿命
化計画について

2. 議案第４８号　平成２４年度羽生都市計画下水道事業特別会計歳入歳
出決算　歳出

〃

1) 第２款　事業費　公共ます確認及び加入促進業務委託の事業成果・課
題について

2) 下水道管梁内調査業務委託の調査結果・課題について
3) 下水道長寿命化計画の内容について

3. 議案第５１号　平成２４年度羽生市介護保険特別会計歳入歳出決算 市 民 福 祉 部 長
1) 平成２４年度の事業評価、総括について
2) 介護保険料の値上げ率と収入増加率の違いの状況分析について
3) 歳出　第２款　介護サービス等給付費・特定入所者介護サービス等給

付費の事業状況分析について
4. 議案第５３号　平成２４年度羽生市水道事業会計決算 まちづくり部長
1) 配水管等漏水調査委託の事業成果・課題について
2) 量水器検定修理費・配水管修繕工事費の予算に対する決算額の違いの

理由、修理、修繕の内容について
3) 給水原価、給水単価の平成２４年度の分析及び今後の状況・課題につ

いて
4) 資本的支出　工事請負費において、予算と決算との差額　８，７３１

万５，７１４円を生じた理由について

２番 1. 議案第４６号　平成２４年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①企 画 財 務 部 長
永沼正人議員 1) 羽生市の予算執行の基本的な考え方を教えてほしい。

使わずに残すとの考えがあるのか。
　

2) 行政においては、事業計画を立案し、歳出予算を組み、執行すること
で住民サービスを実現することが基本であるので、施行しないという
ことは、職務怠慢ではないか。住民の要望に耳を傾け、道路改修や排
水路の改良など予算を使い切ってもらいたいが、当局の見解を伺いた
い。

2. 議案第４７号　平成２４年度羽生市国民健康保険特別会計歳入歳出決
算

〃

1) 不納欠損処理について、その内容、過去１０年間の不納欠損額の推
移、徴収率向上への取組み及び財産があるのに納付しない場合の対応
について、教えてほしい。

７番 1. 議案第４６号　平成２４年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①市 民 福 祉 部 長
茂木延夫議員 1) 第３款　民生費　第３項　生活保護費のうち扶助費

① 扶助費の額が大幅に減少した要因　担当者の努力か一時的なものか

2) 第４款　衛生費　第１項　保健衛生費のうち予防・健康診査事業 　
① 目標とする予防接種率や検診受診率は達成されたのか。
② 決算を踏まえた今後の施策について

５番 1. 議案第４６号　平成２４年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ①市 民 福 祉 部 長
中島直樹議員 1) 第３款　民生費　第１項　社会福祉費　第１目　社会福祉総務費

第２０節　扶助費　不用額１，５１９万５，７０７円について
　

① 理由について詳しく教えてほしい。
2) 第４款　衛生費　第２項　保健衛生費　第２目　予防費

第１３節　委託料　不用額３，５０８万３，７５９円について
　

① 各種予防接種及びがん検診受診者が見込みより少なかったことによる
委託料の残としているが、予防接種、検診の市民への周知の方法につ
いて問題はなかったのか。

                                           平成２５年９月定例羽生市議会

答 弁 者
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その２　　補正予算・条例関係（議案第５４号から同第５９号まで及び同第６２号）

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番 1. 議案第５４号　平成２５年度羽生市一般会計補正予算（第３号） ①まちづくり部長
斉藤　隆議員 1) 歳出　第８款　土木費　第２項　第３目　道路新設改良事業

道路新設改良等工事請負費　１億３２０万円について
③学 校 教 育 部 長

① 通学路安全点検等の実施について
② 工事箇所の選定の在り方について
③ 今後の通学路整備計画について
④ 工事実施時期について
　 　2) 県中川改修事業橋梁負担金　１，８００万円

工事内容について

2. 議案第５６号　羽生市後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する
条例

②市 民 福 祉 部 長

議案第５７号　羽生市国民健康保険税条例の一部を改正する条例

1) 納期を６期から９期へと増加することによる事務経費の増加について

3. 議案第６２号　羽生市清和園の指定管理者の指定について 〃

1) 指定管理者の施設運営における経費の節減、入居者の利便性・居住性
の向上、運営の効率化等の事項についての検討内容について

５番 1. 議案第６２号　羽生市清和園の指定管理者の指定について ①市 民 福 祉 部 長
中島直樹議員 1) 社会福祉法人さきたま会に選定された経緯について伺いたい。 　

その３　　土地開発公社関係（議案第６０号及び同第６１号）

発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１番 1. 議案第６０号　羽生市土地開発公社の解散について ①企 画 財 務 部 長
新井貫司議員 1) 公社解散に伴う代替策について 　

市政に対する一般質問
【９月１１日】
発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

７番 1. 子どもを産み育てやすい環境づくりについて ①市 民 福 祉 部 長
茂木延夫議員 1) 「妊産婦訪問」「赤ちゃん訪問事業」の実施状況、課題、今後の取り

組みについて

2) ファミリーサポートセンター事業の実施状況と家事援助に対する対応
について

　

3) 「０歳児おむつ無料化」について
4) 合計特殊出生率の向上と子育て支援に対する見解について 　

　 2. 職員再任用制度の運用について ②総 務 部 長
　 1) 「職員の再任用に関する条例」制定後、制度の活用について検討して

きたのか。また今後、再任用制度を運用する場合、施行規則や実施要
綱は必要ないのか。必要だとすれば、いつまでに制定するのか。

2) 多くの職員が一斉に退職時期を迎えた場合の制度の活用及び今後の方
向性について

１０番 1. 子宮頸がん予防ワクチンの取扱いについて 　
保泉和正議員 1) あいまいな国の方針をどのように市民に知らせ、取り扱っていくのか。 ①市 民 福 祉 部 長

2) ワクチン接種を開始し、終了していない方への指導、通知について
3) 子宮頸がんを含むがん検診の公費負担について
4) 子宮頸がんの検診受診状況及び受診率向上のための施策の成果につい

て
5) 小・中学生に対する子宮頸がんワクチンに関する教育、指導について ②学 校 教 育 部 長

　
５番 1. 成年後見制度について ①市 民 福 祉 部 長
中島直樹議員 1) 制度周知の状況はどのように行われているのか？

2) 老人福祉法の改正により、市民後見人の確保が自治体の努力義務にな
ったが、羽生市は市民後見人の確保について、どのように考えている
のか。

2. 外来生物の現状とその被害について ②経 済 環 境 部 長
1) アライグマとハクビシンはいつごろから見られるようになったのか。

2) アライグマとハクビシンによる農作物や人家への被害状況について

3) 羽生市におけるヌートリア、キョン、カミツキガメ、ミシシッピアカ
ミミガメなどの外来生物の生息状況の把握について

　
答 弁 者

答 弁 者

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

５番 3. ソーシャルメディアポリシーについて ③総 務 部 長

中島直樹議員 1) 飲食店、小売店のアルバイト店員によるＳＮＳへの不適切な投稿がメ
ディアを騒がせている。羽生市においてもＳＮＳ利用にあたり、明確
な規則を作るべきと考えるが見解を伺う。

④市 長

９番 1. 行政運営の考え方について 　
島村　勉議員 1) 富士河口湖町との観光・経済協定締結の意義について ②経 済 環 境 部 長

① 期待される効果を改めて伺う。 　
② 現時点で効果が上がっているものがあるのか。
③ 今後、具体的にどのようなことを行っていくのか。

2) ゆるキャラのギネス記録挑戦について 　 〃
① 市の予算凍結のため、実行委員会で実施するとのことだが、具体的に

どのように実施するのか。
　 　 　3) ミルブレー市との姉妹都市締結について ①市 長

① 市長がミルブレー市に訪問するという噂があるが、真意を伺う。

【９月１２日】
発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

２番 1. 羽生パーキングエリアのリニューアルについて 　

永沼正人議員 1) 報道にある内容以外に新たな情報等を羽生市は把握しているのか。把
握しているならその内容を伺いたい。

①経 済 環 境 部 長

2) 羽生ＰＡにスマートＩＣ設置計画は。ＮＥＸＣＯ東日本に働き掛けを
行っているのか。また、スマートＩＣを活用する周辺整備計画の可能
性について。新たな開発整備計画、道路整備計画などはあるのか。

②企 画 財 務 部 長

3) 案内看板、オープンに合わせてのイベント、ＮＥＸＣＯ東日本との連
携広報等、ゆるキャラ以外の観光政策に取り組む意義は

　経 済 環 境 部 長
市 長

　 2. 羽生市内のヤードの状況について ③まちづくり部長

　 1) 羽生市におけるヤードの現況
（数、面積、場所、土地利用は適正か。）

2) 羽生市におけるヤードへの警察、消防、行政の立ち入り検査等の状況。

規制が必要なのでは。

　 3. 市内小中学校のプールの利用状況等について ④市 長

　 1) 夏季休業中の本年度のプール開放状況と昨年度との比較 ⑤学 校 教 育 部 長

2) 子どもたちが涼しめ、水に親しめる施設を… 経 済 環 境 部 長

まちづくり部長

１３番 1. 下水道業務継続計画（ＢＣＰ）について ① まちづくり部長
斉 藤 隆 議 員 1) 下水道管・下水道浄化センター・中継ポンプ施設の耐震性能について

2) 災害発生時に必要とされる保有資機材の状況及び保有資機材の整備計
画について

3) 消毒機器・施設の耐震性能・災害発生時の消毒薬の安全管理について
4) 下水道浄化センター等の委託業者との災害発生時の対応等の協議及び

契約状況について
5) 災害発生時、他のライフライン（電気、水道、通信）の停止状況（規

模や時間）によって生じる下水道施設の運転管理状況・対応状況につ
いて

6) 下水道台帳、下水道施設の図面等のバックアップ体制及び保全体制に
ついて

7) 下水道業務継続計画（ＢＣＰ）の認識について
8) 下水道業務継続計画（ＢＣＰ）の策定について

2. 小中学校の教材整備を目指して ②学 校 教 育 部 長
1) 平成２１年度から２３年度までの教材整備の地方交付税額及び教材整

備の執行額について

2) 平成２１年度から２３年度までに整備された教材内容について
3) 平成２４年度の教材整備の地方交付税額及び教材整備の執行額につい

て
4) 平成２４年度で整備された教材内容について
5) 平成２５年度の教材整備の地方交付税の想定額について
6) 平成２５年度の教材整備の予算額及びその概要について

答 弁 者

答 弁 者
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発 言 議 員 議 案 件 名 ・ 要 旨

１３番
斉藤　隆議員

7) 各小中学校及び教育委員会での教材整備計画の概要及び策定にむけた
配慮事項・策定過程について ③

学 校 教 育 部 長
教 育 長

8) 教材整備のための予算措置及び財政当局と教員委員会との協議内容に
ついて

9) 教材整備のための予算確保についての見解
10) 学習教材の効率的調達のための見解
11) 学習教材の活用の検証の在り方について
12) 特別支援学級への学習教材の整備についての基本的見解
13) 教育委員会として、教材整備に関わる学校間格差、整備の在り方等に

ついての掌握、支援、助言等の見解について

１４番 1. 行政組織の在り方及び配置について 　
高橋督儀議員 1) 商工課を本庁舎へ移すことについての見解 ①企 画 財 務 部 長

2) 市民プラザの管理に指定管理者を導入するとともに、社会福祉協議会
を移転させてはどうか。

3) 商工会を商工業の活性化、空き店舗対策を兼ねて、空き店舗に移転さ
せてはどうか。

②経 済 環 境 部 長

　 　 ③市 長

答 弁 者
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